

La Dépêche en ligne du 5 août

## **Fin juin, le Val d'Azun, d'Arras-en-Lavedan à Arrens-Marsous, a vécu un rassemblement sur le thème des migrants, intitulé : Paroles d'exil.**

Durant trois jours, films, conférences, lecture de poèmes, apéros animés par des musiques du monde, concerts se sont succédés dans une très bonne ambiance.

Le dimanche à Arrens, plusieurs stands tenus par les bénévoles de la Cimade, Réseau Education sans Frontières, l'association Bigorre Argentine Uruguay permettaient d'échanger et mieux comprendre la situation des migrants.

Une pièce de théâtre documentée avec improvisation a été jouée. C'est un projet à l'initiative de Mireille Groc et réfléchi avec l'Association Accueil d'Azun (3 A) qui accompagne au niveau administratif, juridique et scolaire des familles, des personnes isolées, jeunes et adultes en exil. Cette association, créée en 2017, a trois axes de travail : l'accueil, l'accompagnement et l'information de la population. Durant plusieurs mois des ateliers de lecture théâtrale ont été mis en place par la Cie "La diagonale" et des personnes des 3 A. En mai, après une rencontre avec la Cimade, huit personnages ont été créés. Lors de la représentation, les personnages en ligne, regardant le public, se sont approprié le texte pour en discuter à bâtons rompus. Plusieurs thèmes ont été abordés : les migrants sans papier, l'école, l'intégration, le travail, la santé. Un théâtre vivant différent d'une lecture théâtralisée pour faire passer des messages, s'interroger et ainsi tenter de répondre à cette phrase : "Des migrants, il y en a toujours eu et il y en aura toujours, est-ce qu'on continue comme aujourd'hui ou on fait autre chose ?"

Les organisateurs du festival remercient le public venu nombreux et tous les partenaires de ce rassemblement qui écoute la voix des migrants et essaient de changer le regard de la population sur leur situation.

Claire Val